
Réunion du 11 octobre 2024 avec M. RETAILLEAU, ministre de l’Intérieur

DÉCLARATION DE GEORGES KNECHT
SECRÉTAIRE GÉNÉRAL DU SNIPAT

Monsieur le Ministre

Je  représente  ici  les  personnels  administratifs,  techniques  scientifiques  et  spécialisés  du  Ministère  de
l’Intérieur et plus particulièrement ceux œuvrant au sein de la Police Nationale.

Je  vous  souhaite  la  bienvenue,  et  vous  êtes  le  17ème  ministre  de  l'Intérieur  à  qui  je  présente  mes
salutations, juste pour replacer les choses dans leur contexte...

Avec plus de 20000 agents,  nous représentons la deuxième entité la plus importante de l’Institution,
derrière le Corps d’Encadrement et d’Application. 

Pourtant nous avons toujours la parole en dernier, parfois même lorsqu’il ne reste plus beaucoup de temps
pour s’exprimer.

Nous nous sentons partie intégrante d’une communauté de travail Police Nationale bien spécifique, car
nos contraintes d’emplois n’ont rien de comparable avec celles de nos homologues d’autres ministères.

Nous avons longtemps été des laissés-pour-compte, les grands oubliés des réformes et protocoles en tout
genre, et ce malgré nos alertes permanentes.

Nous le clamons depuis des années : sans nous la Police ne fonctionne pas. 

Monsieur le Ministre, je vous l’affirme, quelles que soient les politiques que vous souhaiterez mettre en
œuvre en matière de sécurité, de lutte contre le narco trafic, contre le terrorisme, contre les atteintes aux
personnes  et  la  liste  ne  saurait  être  exhaustive,  vous  aurez  besoin  des  personnels  administratifs,
techniques, scientifiques et spécialisés .

Ces dernières années, il semble y avoir eu une prise de conscience de cet état de fait .

Les assassinats de trois de nos collègues administratifs à Magnanville, Paris et Rambouillet ont également
fait réaliser à la nation que l’on ne travaillait pas en Police dans les mêmes conditions qu’ailleurs.

Cette évolution des mentalités a conduit à des orientations importantes et à des pistes d’évolution vers une
reconnaissance pleine et entière de notre appartenance à la maison Police.
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Des bases importantes et solides ont été posées dans le protocole d’accord du 2 mars 2022.

Trois axes majeurs ont redonné de l’espoir et de la motivation à des personnels jusque là démotivés par le
manque de reconnaissance .

Il s’agit de :

1. La mise en place d’une Indemnité de Sujétions Spéciales dont le dispositif a été particulièrement
retardé et abîmé par les technocrates de Bercy, et qui nécessitera d’être réhabilité dans sa version
initiale.

2. La  création d’un vrai statut spécial pour les policiers scientifiques dont l’ambition doit être à la
hauteur des enjeux d’évolution de cette  filière d’excellence qui  est  la Police de demain.  Nous
tenons à votre disposition nos travaux complets sur le sujet, et ce dans le cadre strict du budget qui
était programmé en la matière.

3. De la mise en place d’une vraie gouvernance Police, revenant sur les fusions de corps désastreuses
et la gestion interministérielle de corps, alors que la spécificité Police est nécessaire. Il faut mettre
fin à la gestion bicéphale de nos corps qui est un frein à la reconnaissance et à l’efficacité de la
maison Police dans son ensemble.

Il  faut  des  personnels  administratifs  de  Police,  des  personnels  techniques  de  Police,  des
personnels spécialisés de Police ! ...

... Bref, des PATS que la Police pourra recruter, former, gérer. 

Le SNIPAT a toujours revendiqué une Police à deux pans, un pan « opérationnel » avec les actifs et les
scientifiques, et un pan « soutien à l'opérationnel » avec les administratifs techniques et spécialisés, le tout
avec des interactions et des passerelles dans les deux sens.

Nous croyons en la continuité de l’État.

Ce protocole doit être respecté et l’esprit qui a conduit à sa signature également.

Il ne s’agit pas là, Monsieur le Ministre, de simples mesures catégorielles, mais bien d’une dynamique de
remotivation,  d’un  chantier  d’attractivité  et  d’optimisation  du  potentiel  de  la  communauté  de  travail
« Police Nationale ».

C’est une reconnaissance nécessaire si l’on ne veut pas que la famille Police aille dans le mur.

Cette famille dont vous allez avoir besoin.

Sachez que si vous poursuivez le travail qui a été commencé, vous nous trouverez à vos côtés.

Mais nous entendons ici et là parler d’économies et nos collègues sont inquiets. Ils ne veulent pas être
sacrifiés sur l’autel de la rigueur budgétaire. Ils ne veulent pas être les variables d'ajustement budgétaire de
la place Beauvau.

Ce ne sont pas les PATS qui grèvent le budget et la reconnaissance qui leur a été promise est légitime.

Et nous voulons vous faire confiance pour dissiper cette inquiétude avant qu’elle ne se transforme en
colère.
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Nous ne serons pas plus longs et attendons beaucoup des rencontres bilatérales auxquelles, je le sais, vous
nous consacrerez le temps nécessaire.

Il y a beaucoup à dire, beaucoup à faire mais d’ores et déjà notre expérience nous conduit à vous alerter.

Nous le savons, nous le vivons depuis longtemps, la vision purement comptable nous mène dans le mur et
les économies d’aujourd’hui sont souvent les dépenses plus importantes de demain !

Nous pourrions évoquer, en l’espèce, l’externalisation ou le recours massif aux contractuels qui génère un
turnover extrêmement préjudiciable aux services.

Je n’en doute pas, vous voulez mener à bien votre mission.

Nous souhaitons que vous puissiez y parvenir, et avons beaucoup de propositions à vous faire en la matière.

Par exemple, sur l’investigation, en redonnant du corps à notre proposition ambitieuse de création de
« greffiers de police » devenus des « assistants d’enquête » dans un dispositif perfectible.

Nous avons aussi des pistes pour renforcer la présence policière à moindre coût.

Nous sommes également attachés depuis plus de vingt ans à la création d’une filière informatique Police,
que nous avions fait inscrire dans un protocole en juin 2004, et qui a été abandonné du fait de la fusion…
Une erreur.

Vous aurez besoin de tous les acteurs de la mission sécurité y compris celles et ceux qui travaillent dans
l’ombre, que l’on ne voit pas toujours mais qui sont pourtant essentiels.

Je vous remercie de m’avoir écouté et je reste à votre disposition ainsi qu’à celle de vos collaborateurs .

Georges KNECHT
Secrétaire général
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